

El que está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 23.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recole conmigo  
desparrama.  
San Lucas, ca p. XI, vers. 2

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA JULIO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.  
El espíritu de sumisión.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de tu Santísima Madre ofrezco las oraciones, obras y sacrificios del presente día, para reparar las ofensas que yo he hecho, y por las demás intenciones de tu Sagrado Corazón.

Ofrezco, en especial, para que sepamos unir el espíritu de sumisión con la santa independencia cristiana.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Obedecer, pero sólo cuando no se nos manda nada contra la Ley de Dios.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Las obras encaminadas á la reforma social en esta Diócesis.

2.ª La conservación de la sede episcopal en esta Isla.

3.ª La perfecta consecución del fruto de los santos ejercicios practicados por las celadoras y socias.

Once conversiones.—Cinco asuntos muy importantes.—Seis obras de celo.—Cuatro familias, una de ellas muy necesitada.—Espíritu de fervor para varias celadoras.—Arreglo de dos asuntos.—Consejo y protección en varios.—Dos enfermos.—Un hijo de familia.—Ocho gracias especiales.—Una curación.—Quince intenciones particulares.—Tres gracias especiales.—Tres gracias por dos favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio.

Día 22.—Santa María Magdalena.

" 31.—San Ignacio de Loyola.

†

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma del celador de este centro D. Pedro Pons y Pons, fallecido en Junio.

A. M. D. G.

## Mentiras masónicas

La emancipación de los pueblos oprimidos es parte integrante del programa de la Franc-masonería universal.

Así lo hacen constar sus adeptos en sus manifestaciones, para poner muy á la vista de todas su amor á la emancipación de los pueblos oprimidos y á las conquistas de sus libertades políticas y económicas en el seno de la paz universal!

¡La paz universal! ¡La emancipación de los pueblos oprimidos!

Hé aquí dos grandes mentiras masónicas que inspiran á un valiente escritor anti-masónico los siguientes comentarios:

¡La paz universal! ¡La emancipación de los pueblos oprimidos! ¡Qué hermosa ilusión! Hubo un tiempo, es verdad, en que Francia era campeón del oprimido contra el opresor; pero hoy la Franc-masonería universal, lejos de defender á los pueblos oprimidos, prohíbe á Francia dar un solo paso en favor de los boers!

¡Y ahí tenemos la emancipación de los pueblos oprimidos que proclama la fórmula masónica!

Hay que hacer constar en toda su crudeza el siguiente hecho brutal: que las naciones que más encarnizadamente destruyen á sus rivales, que son más débiles; que las naciones más humanas y más feroces en esas luchas fratricidas, —como lo es la actual guerra anglo-boer,—son precisamente el pueblo inglés y el pueblo americano; esto es, los pueblos masónicos por excelencia.

¡Paz universal! ¡La emancipación de los pueblos oprimidos! ¡Pedidlas, oh hem. del Rito Escocés, pedidlas al Muy Ilustre Hermano Eduardo VII, rey de Inglaterra, de Escocia, de Irlanda y Señor Supremo del Transvaal! Y preguntad qué piensan de la fraternidad masónica á los irlandeses y á los boers, víctimas de los HH. Methuen y Kitchener!

La respuesta se encuentra en la *Revue Maçonnique*, órgano de la Franc-masonería francesa y extranjera, que en Noviembre de 1900, página 178, decía con el más perfecto desparpajo masónico lo que sigue:

«El Gran Oriente de los Países-Bajos no ha creído deber responder á la petición de muchas de sus logias que reclamaban por su parte una protesta contra la acción de Inglaterra en el Transvaal. Una protesta semejante, que se hizo en 1881, no dió otro resultado que provocar la ruptura de relaciones con la Gran Logia de Inglaterra.»

\*\*\*

Se ve, pues, que la Franc-masonería universal para nada emplea á sus dos grandes representaciones, el Gran Oriente de los Países Bajos y la Gran logia de Inglaterra, en «trabajar sin descanso para la emancipación» de los boers oprimidos, y ni aún siquiera protesta contra la piratería de que son víctimas las dos Repúblicas sudafricanas!

\*\*\*

«Por otra parte,—continúa la *Revue Maçonnique*,—las logias holandesas y las logias inglesas viven en buena armonía en el África del Sud (!), y conviene evitar cuanto tienda á turbar un estado de cosas tan halagüeño.»

\*\*\*

Los admirables ciudadanos boers, tratados como fieras por los soldados del rey Eduardo VII; sus mujeres y sus hijos, atropellados y martirizados con saña y rabia de lobos, eso importa poca cosa ante el halagüeño estado de cosas que representa en el Transvaal la buena armonía que felizmente reina entre las dos Masonerías, holandesa é inglesa.

\*\*\*

Y va mas lejos la tal *Revue Maçonnique* al agregar:

«Creemos que el Gran Oriente de los Países Bajos sigue al obrar así las buenas tradiciones masónicas, que prescriben buscar en todo lo que mejor una á los hombres. Cuando dos razas ó dos naciones se combaten, las autoridades masónicas deberian por una y otra parte estimularse á estrechar sus relaciones, evitando con cuidado tomar parte en las querellas profanas.»

\*\*\*

Pero ahora ocurre preguntar: ¿cuál es la verdadera tradición masónica? ¿es la que induce á los masones, al decir de ellos, «á trabajar sin descanso por la emancipación de los pueblos oprimidos», ó la que prohíbe protestar contra el asesinato del pequeño pueblo boer por el coloso inglés?

Lo hemos dicho antes muchas veces y lo hemos de repetir constantemente: las obras de la Franc-masonería contradicen sus palabras, y la secta falaz miente y redobla sus mentiras; de modo que donde sus estatutos dicen blanco, sus actos están diciendo negro.

La Franc-masonería no se ocupa, según sus estatutos, ni en la Religión ni en política; y, sin embargo, tiene infestados de sectarios el Parlamento, la Administración y los Ministerios. No se ocupa de Religión; pero persigue con odio satánico á los que profesan un Credo que no es el que se profesa en las logias masónicas.

Cuando se adquiere la evidencia de que sin la mentira no puede existir la Franc-masonería, se encuentra lógico que mienta como siempre cuando habla de «emancipar á los pueblos oprimidos», ella que ha arrancado á Cuba y Filipinas de España para someterlas al yugo duro y pesado de los franc-masones yankees.

LUÍS DASTÉ.

## La Virgen del Carmen Patrona de la Marina

El Boletín Oficial del ministerio de Marina inserta las siguientes disposiciones que se han dictado con motivo de haber sido declarada Patrona de la Marina de Guerra la Virgen del Carmen:

Primera. El 16 de Julio será festivo para todos los individuos que pertenezcan á la Marina militar: ondeará el pabellón en las dependencias establecidas en tierra, y en los buques que se encuentren en puertos nacionales se mantendrá el engalanado de sol á sol.

Segunda. En el mismo día se celebrará en esta corte, en los departamentos y buques de primera, que es donde hay personal eclesiástico, una misa, á la que asistirán en traje de gala los individuos de todos los Cuerpos y representaciones de las clases subalternas y de las de marinería y tropa.

Tercera. El día 17 se celebrará una misa de Requiem en sufragio de los compañeros fallecidos, debiendo asistir á ella el personal indicado en traje de media gala.

Cuarta. En los departamentos se celebrarán dichos actos precisamente en las parroquias castrenses; los tenientes vicarios facilitarán los recursos propios de aquella.

Quinta. En las provincias y distritos marítimos se verificarán también los actos que quedan expresados, aun cuando sea con la mayor modestia, y si aún de tal manera no puede sufragar el personal de aquéllas los gastos que origine, bastará para el espíritu y fines que informan esta disposición la asistencia personal á ellos.

Sexta. Las autoridades locales de Marina invitarán para los actos indicados á Comisiones de las mercaderías de los buques que se hallen en los puertos donde aquéllos se verifiquen pues teniendo las



dos marinas una misma Patrona mantendrá y aún estrechará tal medida sus lazos de afecto y confraternidad.

Séptima. En los buques, cuarteles, destacamentos, Academias y demás dependencias de la marinería, se mejorarán los ranchos de la marinería tropa y alumnos y se facilitarán los medios para que se celebre algún otro acto de esparcimiento. Los gastos que este origine se satisfarán por los fondos económicos y de entretenimiento, respectivamente.

Octava. Los buques que se encuentren en el extranjero no verificarán ninguna ceremonia exterior.

Y por último, es también la voluntad de Su Majestad que los capitanes generales de los departamentos, jefes de escuadra, buques y estaciones, autoricen en dicho día los actos de índole privada que no redunden en perjuicio del servicio y de la disciplina y que se relacionen con la festividad.

## Recortes

### Un valiente

Hace pocos días, un energúmeno llamado Delpech, creyendo hacer un acto notable, presentó al Senado francés una carta del almirante Cuverville, donde hablaba de la protección de San Miguel.

El Senador Delpech acompañó la lectura de una carta con risas entrecortadas, creyendo así desconcertar al noble almirante. Pero éste, después de pedir la palabra para una cuestión personal, se lanzó a la tribuna como al abordaje y con voz resonante hizo la siguiente declaración, hermosa por lo sincera y valiente:

«Señores: no abusaré de la paciencia del Senado. Se acaba de traer a este recinto un hecho, que me es personal; un acto de fé, y vindico para mí el derecho de creer y practicar.» (Viva aprobación a la derecha.)

M. Máxime Lecomte.—Sí, pero no como almirante.

M. Destieux Junca.—No tenéis derecho para ridiculizar a la Francia. (Exclamaciones en la derecha),..

El Presidente.—No interrumpáis, señores, os lo ruego. Lo menos que podéis hacer es dejar hablar a un Senador que está en el uso de la palabra. (Muy bien, muy bien, tiene derecho).

El almirante Cuverville.—«He considerado siempre que mi fe era el primero de todos mis bienes y ahora lo repito, quiero conservarlo, sin conceder a nadie el derecho de llegar a él. (Nuevas señales de asentimiento en los mismos bancos.)

«Yo siento que esta fe es mi misma vida; más aún, es mi consuelo; ella me ha sostenido en las críticas situaciones de mi carrera y esta fe da a los marinos la práctica del sacrificio y el espíritu de abnegación. A este sentimiento debemos, el volver a encontrar en todas las latitudes hombres que uniendo el amor de Dios al de la Patria, hacen triunfar su bandera por todo el globo.» (Entusiastas aplausos. Al retirarse el orador recibe felicitaciones de sus colegas de la derecha).

Comentando este suceso, dice «La Verité» que no sólo en los bancos del Senado, sino en todas las galerías y tribunas, causó profunda emoción tan sencillo acto de fé del digno almirante francés, siendo imposible contener los aplausos y las exclamaciones que brotaban de todos los labios: ¡Bravo, almirante!, ¡Muy bien! ¡Muy valiente!

Entre tanto, el triste Delpech, corrido por la plancha que había hecho, sólo recibía apóstrofes poco halagadores

## Bocetos

L' *Univers*, de París, relata el siguiente hecho referente a un joven dependiente de un comercio, el cual era antes de ingresar en las filas del Ejército, socio de las Conferencias de San Vicente de Paúl:

«Entre las familias que como tal visitaba había una pobre anciana, cuyo único medio de subsistencia consistía en coser sacos para una tienda, lo cual la proporcionaba el escaso jornal de veinticinco a treinta céntimos diarios.

«Nuestro joven, para favorecerla, se constituyó en aprendiz suyo, y después de salir de su tienda, se iba a casa de la vieja, a quien ayudaba en su tarea, cosiendo los sacos con mucha mayor celeridad que ella, triplicando así su ganancia.

«Tan modesto como caritativo, a nadie había dicho una palabra de semejante hecho, de que sólo se enteraron sus compañeros de Conferencia por el socio que le reemplazó al marchar, y a quien se lo contó la interesada agradecida.»

\*\*\*

L' *Eche* de Notre Dame de la Garde, de Marsella, inserta el siguiente relato:

«Un hijo de padres piadosos, llamado Andrés, hizo este año su primera Comunión, y como su padre, gravemente enfermo del estómago, no pudo recibir el Viático, se le ocurrió una idea, que sólo su ardiente fé y amor filial pudieron sugerirle.

«Se marchó a la iglesia a comulgar, y apenas recibió la Sagrada Forma salió corriendo con los brazos cruzados, y subiendo a su casa entró presuroso en la habitación donde yacía su padre moribundo, a quien dijo abriendo los brazos: «En el pecho os traigo a Jesús, besadle y adoradle.»

«El padre, enternecido y estrechando sobre su corazón a su santo y querido hijo, cree ya morir en paz, puesto que deja en la tierra tan tierno y noble heredero de su fé y de su piedad.»

\*\*\*

El famoso Obispo monseñor Mermillod, aquella figura de apóstol que dejó tan buenos recuerdos como orador, escritor y propagandista, al despedir a una peregrinación en 1888 les decía:—Os parecéis muchos católicos a los sauces llorones. Inclinais la cabeza gimiendo sobre todos los males de que os constituís esencialmente en testigos contristados. Creedme: gemid menos y obrad más; dad tregua a las lágrimas para aplicar la mano a las obras. Llorando se mantienen paralizadas fuerzas que debieran ponerse en ejercicio. Meditad sobre estas palabras del Eclesiástico: «La tristeza no es buena para nada.»

## Al Menudeo

### Roma

—De Roma telegrafian diciendo que S. S. el Papa indica a las asociaciones religiosas existentes en Francia a pedir la correspondiente autorización para poder existir.

—Su Santidad el Papa León XIII estuvo el día 5 por primera vez después de su indisposición, en los jardines del Vaticano, acompañado de su médico particular, Dr. Laponi quien ha dicho que su estado de salud le parecía excelente.

### Madrid

—En los círculos de la Corte se hacen muchos comentarios acerca de las frecuentes visitas que la escuadra francesa del Mediterráneo hace a los puertos españoles.

### Península

—Con motivo de la justificada alarma que a todos inspiran las maquinaciones de Inglaterra sobre Gibraltar, de que toda la prensa se ocupa, recordamos haber leído no ha mucho en un periódico anti-masónico:

«¿Qué clase de relaciones hay entre los masones de Algeciras y los ingleses? Que lo digan don Valentín Saens Laguna, gr. 33; don Juan González Fernández, gr. 33; don José Villalba Chacón, gr. 33; don Salvador Nadal Rodríguez, gr. 30; don Nicolás Mónaco Zurita, gr. 30; y don José Pecino Benitez, gr. 30.»

Para estar Algeciras tan cerca de Gibraltar, son ya muchos altos masones los citados.

—Dicen de Sevilla que en la procesión del Jubileo, que se celebró, figuraba toda la aristocracia sevillana y las personalidades más distinguidas de aquella capital andaluza.

En Barcelona se ha verificado también la procesión del Jubileo. Una vez que ésta estuvo disuelta, algunos grupos, formados en su mayoría por jóvenes, gritaron y silbaron.

### Extranjero

—Telegrafian del Cairo diciendo que numerosos cocodrilos remontan la corriente del Nilo, causando a su paso numerosas víctimas.

Añaden los despachos de referencia, que cinco soldados que se bañaban en el río, han sido devorados por los cocodrilos en Cartoum.

—En el Parlamento Belga Mr. Helleputte ha presentado la semana pasada una proposición que tiende a introducir en la legislación del trabajo una disposición que prohíba a los jefes de industria hacer trabajar a sus obreros durante el domingo. La mesa la tomó en consideración.

—Dicen de París que a la viuda Fenairon, habitante en Stables (Saint Laurent), le fué robada una suma aproximada de 88,000 francos, en Enero último.

«El cura de su parroquia acaba de hacerle entrega de un paquete que contiene exactamente aquellos valores, amparándose delante de la justicia, respecto del autor del robo, en el secreto de la confesión, bajo el cual se entregó aquella suma para su dueña.»

## Poesias Ajenas

### A LOS CATOLICOS

#### NI MIEDO NI INERCIA

¡No ya en público circo el mártir muere  
si el infierno en su contra se desata,  
no es el Nerón del odio el que nos hiere,  
es el Nerón del miedo el que nos mata!

¡Epoca singular la que cruzamos!  
de su vicio hace el mal público alarde,  
y los hombres de bien nos ocultamos  
con egoismo mísero y cobarde.

A la misma virtud vestir queremos  
con el falso oropel de luz mundana,  
y en nuestro error estúpido no vemos  
que ceder hoy es sucumbir mañana.

(Ego)

## Menorca

El Ayuntamiento de esta ciudad, dando prueba de reconocimiento y atemperándose a la justicia que debe siempre presidir en sus actos acordó que una Comisión de su seno pase a recibir y saludar al distinguido Ingeniero naval D. José Castellote, para significarle la profunda gratitud del pueblo mahonés con motivo de las eficaces gestiones realizadas en el Ministerio a fin de conseguir que el Gobierno destinara a nuestro puerto el Dique de Subic. Efectivamente es así: Nos consta que el Sr. Castellote fué el primero que acarició el simpático pensamiento a raíz de la



pérdida de las Colonias y ha seguido impertérrito en su propósito hasta verlo prácticamente realizado. El Sr. Alcalde accidental, con celo que le honra, ha invitado á todas las entidades mercantiles, industriales y recreativas por si tienen á bien unirse al Ayuntamiento para festejar como es debido al Sr. Castellote. Según nuestras noticias dicho Sr. llegará á ésta ciudad mañana en el vapor correo «Isla de Menorca».

Es casi seguro que el primer buque de guerra que entrará en el Dique de Mahón para practicar las pruebas de entrega del mismo será el acorazado «Carlos V.»

En el correo del domingo llegó, conforme indicamos, el actual Delegado del Gobierno de Su Majestad D. Francisco de Cevallos, en virtud del mes de prórroga concedido á su sustituto el señor Buereu.

Con motivo del ascenso á General de División del Gobernador Militar de esta Plaza Excmo. señor D. Isidro Aguilar se le ha concedido á dicho Sr. á fin de poder completar su equipo, despedirse de S. M. etc. algunos días de prórroga, y no falta quien asegura que acompañará al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra General Weyler, en su próxima visita á esta ciudad, que será probablemente durante los primeros días del próximo mes de Agosto, pasando de Madrid á Palma y de la capital de la Provincia se dirigirá á Mahón de donde es regular se embarque después directamente para Barcelona.

La Gaceta publica un proyecto por el que se dispone que las elecciones municipales se verifiquen durante la primera quincena de noviembre. El plazo para el despacho de los expedientes electorales terminará el 20 del mismo mes.

Cortamos de un colega catalán:

Uno de los puntos que se propone visitar el general Weyler en su viaje de este verano á las plazas y fronteras, es Mahón para juzgar por sí mismo del estado de defensa en que se encuentra dicha plaza.

Asegúrase que el Banco de España repartirá, en el próximo Julio, un dividendo activo de cincuenta y cinco pesetas por acción.

Parece que la Compañía Tabacalera repartirá á su vez, un dividendo de cuarenta y cinco pesetas.

El proyecto de conversión de las Deudas consiste en convertir en 4 por 100 interior y en 4 por 100 exterior no estampillado las carpetas del 4 por 100 amortizable no presentadas á la conversión y los Billetes hipotecarios de Cuba y Filipinas.

El vapor correo «Isla de Menorca», salió el domingo á hora de itinerario con 51 pasajeros y unas 30 toneladas de carga general, entre la que figuraba una buena partida de cajas calzados y un número regular de fardos tejidos algodón y varios bultos maquinaria.

La carga que condujo ayer á Palma el vapor correo «Menorquín» es la siguiente: 184 sacos lana, 11 fardos pieles carnero, 74 cueros salados, 14 cajas queso, 23 sacos habas, 1 saco corteza pino, 1 fardo suela, 24 piezas maquinaria, 15 carneros y 63 cabezas ganado vacuno.

Relación de los pasajeros salidos ayer para Palma á bordo del vapor-correo «Menorquín».

Señores D. Juan Vidal é hijo; Gabriel Vidal, esposa é hijo; Jaime Olives y Pons; Jaime Cervera; Mario Pastor; Antonio Carreras; Jaime Florit; Francisco Camps y 2 hijos; Bartolomé Pons é hija; María Triay; José Carreras; Antonio Ramirez; Marcelino Bernad; F. Pujadas; Carmelo Ulriss é hijo; Antonio Moll, Pbro; Juana Tudurí; Juan Riudavets; Francisca Olives é hijo, Juan Aleñar; 2 señores oficiales; 4 individuos de tropa, 1 carabinero; María Marqués; Francisca Vivó; María Gelabert; Gabriel Pujadas; Julián Ticoulat; José Comas; Ricardo Mariño, y Juan Martorell.—Total 43.

En el correo de mañana se espera al excelentísimo señor D. Lorenzo Brosset, Consul general de Rusia en España, en comisión de servicio y á fin de pasar revista al Archivo de este Consulado.

El lunes de esta semana falleció en Barcelona el ilustrado escritor, decano de la prensa de Cataluña, D. Juan Mañé y Flaquer, Director que ha sido por espacio de muchísimos años del popular «Diario de Barcelona.» (D. E. P.)

El médico D. Antonio Cardona ha sido nombrado Delegado de Medicina y Cirujía de este Partido con feliz resultado.

El martes con feliz resultado se disparó por la Sección Torpedista de este puerto, un torpedo, cargado con 226 kilogramos de dinamita. Asistieron al acto las Autoridades, muchas distinguidas personas y numerosísimo público.

Corre el rumor de que el curso próximo comenzará en todos los Centros docentes de España en 1.º de Septiembre, en vez del 1.º de Octubre, como tradicionalmente venía sucediendo. Dicese, como explicación de estas medidas, que tendrán que adelantarse las vacaciones de verano, á causa de la proclamación de la mayor edad del Rey D. Alfonso XIII.

Ha de proveerse por concurso entre los notarios que la soliciten, y reunan las condiciones marcadas para los aspirantes al segundo de los turnos señalados en el art.º 7.º del Reglamento general del Notariado, la notaría vacante en Ciudadela por traslación de don Juan O' Callaghan.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas á la Junta Directiva del Colegio Notarial de Palma dentro del plazo de treinta días á contar desde la publicación de dicha vacante en la Gaceta de Madrid.

Al anochecer de ayer llegó á esta ciudad nuestro amadísimo Prelado, el Excmo. é Ilmo. señor Dr. D. Salvador Castellote, acompañado de su Capellán de honor nuestro querido amigo Don Germán Ubeda, Pbro.

Reciba su Excelencia Ilustrísima nuestra más cordial bienvenida, deseando le sea grata su permanencia entre nosotros.

Se nos suplica la inserción del siguiente suelto:

El día 30 de Junio se perdió, durante la función que se practicó en la parroquia de San Francisco, unos rosarios blancos con glorias y cruz de plata. Quien los haya encontrado y tenga la bondad de presentarlos en esta dirección además de las gracias recibirá una gratificación.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Alcalde accidental invitándonos para acompañar la Comisión del M. I. Ayuntamiento con objeto de recibir y saldar al ingeniero Naval D. José Castellote. Agradecemos la atención y nos complacemos en corresponder á los deseos del señor Alcalde.

Agradecemos vivamente al Sr. Comandante Militar de Marina de esta Provincia la atención con que honró nuestra humilde publicación facilitándonos los dos telegramas que hacen referencia al Dique de Subic y que dice así:

Semáforo Tarifa 9' 7'30.

Emboca dique fiotante remolcado por dos vapores.

San Carlos 9, 10.

Capitán general:

Está pasando el estrecho el dique fiotante. El levante que reinó estos días cargó esta noche y probable se entable virazón.

**Mallorca:**

—Nuestro estimado colega «El Obrero Balear» publica un artículo dedicado á demostrar la necesidad y posibilidad de construir en Palma un edificio que sirva de punto de reunión y de casa social á todas las asociaciones ortodoxas, y solicita nuestro apoyo para realización de la idea.

—El senador por Baleares, general D. Felipe Martínez, pasará, según se asegura, á ocupar un importante cargo Militar, dejando la subsecretaría del ministerio de la Guerra que viene desempeñando desde que subió al poder el partido liberal.

**Militares**

El diario de Madrid titulado «La Patria» que dirige D. Juan de Urquía (el Capitán Verdades), después de consignar que el ascenso del general D. Isidro Aguilar y Hallé, gobernador militar de Menorca y plaza de Mahón, ha sido muy bien recibido por la opinión militar, añade:

«El general Aguilar procede de Artillería, y secundó por manera admirable las órdenes del general Weyler en la organización del artillado de la Habana, prestando allí notables servicios. La elección para el mando de la importantísima plaza de Mahón, dará, estamos seguros, prontos y buenos resultados.

Es un general entusiasta, que fué herido siendo capitán al frente de su batería, y que descuellaba por su gran espíritu militar.»

\*\*\*

Son del mismo diario estas líneas.

«Es anticipado cuanto se diga respecto á viajes del general Weyler.

Puede decirse que los hará en los próximos meses y que serán de buen resultado para la defensa; pero el plan concreto nadie más que él lo conoce, y ya lo dará á conocer cuando sea oportuno.»

\*\*\*

«Muy buena impresión ha hecho en el ejército la noticia de que el general Weler recabará fondos en un presupuesto extraordinario para la defensa de costas y plazas; ruda lucha tendrá que sostener para sacar esos créditos, pero estamos seguros de que si lo intenta, lo conseguirá.»

## TELEGRAMA DE LA MARÍTIMA

Palma 10

Fondeado «Menorquín» á las cinco sin novedad.—Cabot.





Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior.	8733'85
D. <sup>a</sup> Carmen Lopez Acevedo de Soto (7. <sup>a</sup> vez)	5'00
Una devota persona.	1'00
D. <sup>a</sup> Margarita Sintés Dayá (7. <sup>a</sup> vez.)	1'00
Una feligresa.	1'00
<b>TOTAL.</b>	<b>8741'95</b>

(Continuará.)

### Nota Bibliográfica

Hemos recibido el número del período "El Buen Obrero" que se publica en Palma de Mallorca y destinado al fomento de los Círculos Obreros de la vecina Isla.

Establece precios gustosos el cange.

### Mesa Revuelta

#### EL SUEÑO DORADO

Sonaba un ombre una noche  
Que le venía gran suma  
De doblones del gran Cairo,  
Y en una cabalgadura.  
Soñó que iba á recibirlos,  
Y al irles á echar la uña,  
Viendo un montonazo de oro,  
Por bajarse de la mula,  
¡Zás! se cayó de la cama,  
Y sobre una piedra aguda  
Se abrió un gema de cabeza,  
Y vino á quedar, en suma,  
Sin dineros y sin sueño,  
Descalabrado y á oscuras.

\*\*\*

#### CONGRESO DE RATONES

Juntáronse los ratones  
Para librarse del gato,  
Y después de un largo rato  
De disputas y opiniones,  
Dijeron que acertarian  
En ponerle un cascabel,  
Que andando el gato con el  
Guardarse mejor podrian.  
Salió un ratón barcano,  
Colilargo, ojiquerromo,  
Y encrespando el grueso lomo,  
Al Senado dijo ufano  
Después de hablar culto un rato;  
¿Quién de todos á de ser  
El que se atreva á poner  
Ese cascabel al gato?

Lope de Vega.

#### PENSAMIENTOS

Satanás es el mal, las tinieblas, el error.

El mundo es lugar de tránsito y de prueba.

Observad si los hechos de los hombres que no aman á nuestra madre la Iglesia se ajustan á sus preceptos santos.

Con la Iglesia Católica no se puede ser indiferente: ó se ha de amar y buscar, ó se ha de odiar y perseguir.

El ateísmo no existe de hecho. Los bien inclinados aman á Dios y á su Iglesia, porque les llenan de verdad. Los mal inclinados odian y niegan á Dios, porque sus divinos preceptos son su acusación. Los malos se quejan muchas veces amargamente. Aquellos sienten la grandeza y misericordia de Dios. Estos su justicia. Ateos no hay.

### Junta Organizadora de Procesiones

La procesión General de Nuestra Señora del Carmen que el domingo 21 de los corrientes ha de celebrar esta parroquia dedicada á la Santísima Virgen del Carmelo, saldrá á las diez y ocho y treinta, siguiendo el curso que á continuación se expresa: Plaza Carmen, calles Arravallata, Nueva, Plaza Constitución, Isabel I, Rosario, Plaza Vieja, Angel, Deyá, Plaza Arravallata, Infanta, Anunciavay, San Fernando, Reina, Castillo, Plazas Príncipe y del Carmen.

### ADVERTENCIAS

1.<sup>a</sup> Los niños que deseen concurrir á la procesión, ya en colectividad, ó bien individualmente, llevarán sendos pendones ó ramos de flores naturales, y para su organización habrán de presentarse á las diez y siete y treinta en el Claustro del Carmen.

2.<sup>a</sup> Los hombres, formen ó no en alguna Asociación religiosa se organizarán á las diez y siete y treinta en el citado Claustro, ó bien á las diez y ocho en la sacristía de la Parroquia, encontrándose en uno y otro sitio cirios á disposición de los fieles. Mahón 6 Julio de 1901.—P. A. de la Junta Organizadora, el Presidente, Pedro Pons, Regente.

### LA MARITIMA

## Compañía Mahonesa de Vapores

En cumplimiento del artículo 20 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los Sres. Accionistas á Junta General ordinaria para el día 22 del actual á las 17'30 en el domicilio del Sr. Director Naviero. El derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la caja de la Sociedad.

Mahón 3 Julio de 1901.  
El Presidente, J. Bial y Coll.—P. A. de la J. C.—  
El Secretario, Pedro Ballester.

\*\*\*

Los Sres. Tenedores de Pagarés de esta Sociedad que deben convertirse en Obligaciones, pueden desde luego presentarlos en la Dirección de la misma, Infanta 24, para su cange con los títulos definitivos y comro de intereses hasta 30 Junio último. Mahón 5 de Julio 1901.—Por la "Marítima Compañía Mahonesa de Vapores", el Director Naviero, Juan F. Taitavull.

\*\*\*

Con objeto de recibir en alta mar el Dique de Subic, que es esperado á este puerto á principios de la próxima semana, saldrá uno de los vapores de esta empresa «Isla de Menorca» ó «Menarquín» tan pronto como sea el Dique señalado por los vigías de la Mola y Biniserna, y regresará después de escoltarlo hasta una distancia conveniente de la boca del puerto. Las personas que gusten tomar parte en dicha expedición se servirán suscribirse en las oficinas de la Dirección, obonando por precio de pasaje pesetas 2'50, las cuales serán devueltas si por cualquier causa no se realizara aquella.

De regreso al puerto fondeará el vapor en sitio oportuno para que el pasaje pueda presenciar la entrada del Dique y si por cualquier motivo no pudiese permanecer el vapor anclado con dicho objeto, dará tiempo al pasaje para que pueda desembarcar frente Villa-Cárlos.

Mahón 10 Julio 1901.—El Director Naviero.—  
Juan F. Taitavull.

## Sociedad General de Alumbrado

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria, de Sres. accionistas para el día 23 de Julio próximo á las diez y siete y treinta, en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse depositando previamente las acciones en la caja de la Sociedad.

Mahón 29 de Junio de 1901.—El Vice-Presidente, Francisco Terrés.—P. A. de la Junta de G., Mateo Segura, secretario accidental.

## JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

### ALTARES, RETABLOS, ANDAS

completes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, daseies, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No deja de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

DESPACHO: Caballeros, 27, Valencia.

## PARA VENDER

Un órgano propio para Iglesia, tiene muy buenas voces, con 16 registros.

Para informes Anover, 40.

Imp. de Francisco Fábregues, Infanta 17.—Mahón.

## Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

## D. Cristóbal Garcia Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 3.

Un volumen de 574 páginas, tres pesetas y media.

## PARA VENDER

Lo está la casa de la calle del Castillo números 198 y 200.

Informarán en esta imprenta.